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新組織発足のご挨拶            

香川ほうゆう同窓会 会長  宮北 薫 
 

令和 5年４月１日、本日ただいま香川ほう

ゆう同窓会はこの讃岐の地において呱々の

声を上げました。そこで関係各位に対しまし

て改めてご挨拶を申し上げます。 

さて、放送大学の一つの特徴でしょうか、

卒業をした者が再入学をして現役の学生と

して学んでいることから、学生団体ほうゆう

会の会員であり同時に香川同窓会会員でも

あるという二重の構成になっておりました。 

したがってこれらの会を運営する役員も

両方の会の役員を兼ねていることなどから、

一層、両方の会が合同してはどうかとの声は

以前から上がっておりました。そこで統合検

討委員会を設立して、ここにおいて統合の利

点や問題点を洗い出し会則、会計、財産の引

継ぎ等にも多面的な検討を加えて、今回つい

に二つの組織の合同に踏み切った次第です。 

また、ほうゆう会が発足して今年で３０周

年となり、香川同窓会が発足して２０周年と

なるのを記念してそれぞれの組織が周年記

念行事をしようという機運が高まる中、一層

この周年記念行事も互いに協力をしながら

合同で開催をしようとの話が纏まったとこ

ろでした。こうした状況も合同に至る理由の

一つでした。旧組織の「ほうゆう」の名は、

これまで３０年の長きにわたって使われて

きました。このことに敬意を表して新組織に

おいても引き続いて使用していこうと決め

ました。 

 もとより、新組織においてもこれまで実施

して参りました諸々の行事、活動はこれまで

通り、いやそれ以上活発に充実したものにし

て参る所存でございます。すなわち会報は、

「ほうゆう瀬戸の風」の名称のもと、会員は

もとより、関係各方面の方々のお手元にお届

けします。香川は瀬戸内海に面した地として

知られているところから、瀬戸内海の島々を

訪ねて、島特有の文化、文物を学ぶという「島

ネット」もこれまで以上に充実したものとし

ていきます。地域交流会は、学習センター主

催の文化講演会とタイアップして、この講演

会の後、地域在住の学生や同窓生との交流を

図ろうとするものです。ここで特筆すべきは

新組織の設立記念事業として、「卒業研究・

修士論文チャレンジ者支援」事業（案）を企

画しており、実施にむけて基金を募り、すで

に過分のご芳志を得ております。勉学好き、

遊びはもっと大好きという我々ですから、花

見例会、ビヤパーテイ、忘年会などは欠かさ

ず実施して参ります。 

 今後とも、わが組織は学習センターのご理

解とご協力を得ながら、強固な連携を保ちつ

つ放送大学の喧伝、そして学生の勧誘、再入

学の勧奨を行って参ります。心機一転、思い

をなお新たにして新組織の運営にあたる

我々一同にこれまでお示し頂いたご芳情と

なお一層倍のご協力ご鞭撻をお願い申し上

げて新組織発足のご挨拶とさせていただき

ます。 
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「香川ほうゆう同窓会」の新しい門出 

をお祝いして 

香川学習センター所長    

有馬道久    

 

この度、「ほうゆう会」と「香川同窓会」

が統合され、新しく「香川ほうゆう同窓

会」として生まれ変わられたことに対し

香川学習センターを代表して心よりお祝

い申しあげます。 

今年は奇しくも、「ほうゆう会」が当学

習センターの開設2年目の1993年に設立

されて以来ちょうど30年目を迎えると同

時に、「香川同窓会」が卒業生の増え始め

た 2003 年に設立されてからちょうど 20

年目を迎えるという記念すべき年でもあ

ります。 

これまで「ほうゆう会」は、９つのサ

ークルがアクティブに活動できるようお

世話役を担われるとともに、各サークル

の活動状況を会報「ほうゆう」に掲載さ

れるなど、在学生の皆様の交流を熱心に

支援してこられました。また、「香川同窓

会」は、講演会や研修旅行、さらには交

流会の開催をはじめ、卒業研究・修士論

文発表会への支援、アカデミック・ガウ

ン写真撮影会の実施、そして、最近では

県内 4 地区に地区同窓会を設立されるな

ど、会員の親睦と生涯学習の推進に努め

られるとともに、当学習センターの活性

化のためにご尽力いただきました。あら

ためて両会の皆様の長年のご協力に対し

て心よりお礼申し上げます。 

以前にも「ほうゆう会」と「香川同窓

会」の統合が検討されたそうですが、実

現には至らなかったと大平前所長からお

聞きしておりました。それがこの度、め

でたく統合の運びとなりましたのは、2

つの会がそろって周年記念を迎える今年

こそは統合を実現したいという強い思い

のもと、皆様が懸案事項の解決にご尽力

いただいた賜物と拝察しております。 

考えてみますと、在学生を会員とする

学生団体と卒業生を会員とする同窓会を

統合することによって、その機能が強化

できるのは放送大学ならではのことだと

思います。と言いますのも、多くの通学

制の大学では、20 歳前後の在学生と比較

的年齢の離れた同窓会の会員が一緒にサ

ークル活動をしたり、交流を楽しんだり

することはまずないからです。ところが、

放送大学では在学生も同窓会の会員もと

もに社会人であり、加えて、一旦卒業し

ても別のコースに再入学される方も一定

数おられるなど、在学生と卒業生の境界

があまりないことから、サークル活動や

交流活動もきわめて円滑に進むことが期

待できます。 

折しも新型コロナウイルス感染防止の

ための行動制限も緩和され、以前のよう

な対面交流も可能になりつつあります。

これからも「ほうゆう会」と「香川同窓

会」のそれぞれの強みを継承しつつ、あ

わせて「香川ほうゆう同窓会」としての

新機軸を打ち出され、貴会が一層発展さ

れますことをお祈りしますとともに、引

き続き当センターにお力添えくださいま

すようお願い申し上げ、お祝いのご挨拶

といたします。 
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新しい門出に際して 
 

副会長  
藤本芙佐子（元香川同窓会会長） 

 
 

新組織の発足に際して、私は、副会長の役を仰

せつかったところでございます。二つの異なる会

が合同する意義や理由や経緯は新組織の会長が

挨拶において述べたとおりです。新組織において

も、従来、香川同窓会がしてきた行事や活動をこ

れまで通り、いやそれ以上に活発に実施していく

との力強い決意のほどを聞いております。 
私はいかなる会でもその本質とするところは、

人と人との触れ合いと結びつきにあると思って

おります。お互いが顔を合わせて語り合い、それ

を通して心からの信頼に基づいて会員相互が固

く結ばれてこそ会と言えると信じております。そ

こで私は機会を見ては、同窓生の一人一人を訪ね

て、元気にしているか、今なお学び続けているか

と声をかけて励ましてきました。苦労の末に卒業

した人には研究の成果を多くの学生に知らせる

ための、卒業論文発表会にも力を尽くしてきまし

た。「島ネット」では辺鄙な島にも自らが足を運

び、昼食の手配から島の人にボランティアで案内

を頼むなど実施に向けて地道なことをしてきま

した。このようにして同窓会活動の実質を形作る

ことに微力を尽くしてきたものです。こうした点

を多くの人に認められたのでしょうか、新組織に

おいても是非ともこれまで通りの力になってほ

しいと依頼されました。そこで新組織においても

私の果たすべき役割はまだまだあるとの思いで

副会長の役をお引き受けしました。 
ここにおいて、同窓会会長としてこれまでお世

話になった皆様方に対して心からお礼の言葉を

述べさせていただき退任のご挨拶とし、今後は副

会長として全力を尽くす覚悟ですので新しいし

い組織に対しましても皆さまに旧に倍したご支

援とご協力をお願い申し上げます。 

 

 

退任のご挨拶 
 

元ほうゆう会会長  
西原由紀子 

 
 
この度、学生団体ほうゆう会が香川同窓会と合

同して、新たに学生団体香川ほうゆう同窓会とし

て発足する運びとなりました。これに伴い、私は

ほうゆう会会長の席より退き、新組織の相談役を

拝命しているところであります。思い返せば長ら

く香川学習センターに集い、学生団体ほうゆう会

の役員というよりもお世話役、いやそれよりも適

切な言葉としては懇親会要員として、花見例会、

ビヤパティ、忘年会、バスハイクと楽しい集いに

は欠かさず参加してきました。その間には勉強ら

しいこともして、試験も受け、単位を積み重ねて、

卒業と再入学を繰り返して、ついにはグランドス

ラムも達成しました。これという才はない身には

人事のいたずらでございましょうか、平成 20 年

に会長の職を命ぜられ、以来、足掛け１５年の年

月を過ごして参りました。この間、多くの人が役

員として私目を支えてくれました。会費を集める

苦労も、会報の原稿を集めて点検をして割付し、

印刷してそれを発送する手間も進んで引き受け

る人がいたからこそ凡庸な私でも会長の職を全

うできました。このことを思えば感謝の気持ちで

いっぱいでございます。もとより、今後は相談役

として、これまでの経験を生かして学びのことに

も遊びのことにも相談に乗るというより、共に気

楽におしゃべりをするという役割を果たして参

りたいと思っております。皆様方には、引き続き

新組織へのご協力をお願いするとともに、これま

で私どもに対してお示しくださった熱誠溢れる

ご支援に対しまして心より感謝申し上げ退任の

ご挨拶とさせていただきます。     
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香川ほうゆう同窓会 

設立総会報告 

 

香川ほうゆう同窓会設立総会は、2月

26 日（日）13 時より、香川学習センター

講義室（8階）に於いて、香川学習センタ

ー所長有馬道久様を来賓にお迎えし、出

席会員 21名 にて行われました。 

開会にあたり事前に議決権を行使され

ました会員（98 名）と合わせ全会員の 1/3

以上に達しており（会則 12 条）総会の成

立を宣言、議長選出後各議案の審議を行

いました。各議案の審議結果を下記のと

おりご報告申し上げます。 

         記 

1． 総会出席者、議決権行使会員総数   

120 名 （47.0%） 

2． 各議案毎の賛成・反対は下記のと

おりです。 

第一号議案～第七号議案 

   賛成 119 名（99．2％）    

反対  1 名  （0.8％） 

上記の結果、各議案は原案通り可

決されました。 

3． 各議案の詳細につきましては、す

でにご送付済みの為、令和 5年度

事業計画（行事）予定表を除き、

この会報には掲載していません

のでご了承下さい。 

4． 旧香川同窓会並びに旧ほうゆう

会（令和 5年 3月 31 日現在）か

ら香川ほうゆう同窓会に対する

資産継承「財産目録」は次の通り

です。（次ページ以降を参照下さ

い） 

散散歩（サンサンブ）のススメ 

 散散歩とは中国語でチョット散歩という意味です。最近の健康志向もあり多くの方が散歩を楽

しまれています。香川県では地形の関係で雨が少なく農業用水を安定供給するため多くのため池

があります。たまには池周回コースを利用して散散歩してみるのはいかがでしょう。自然との触

れ合いが多くハイキング気分で楽しめます。1 時間から 2 時間程度の手軽なコースを紹介します。

ぜひチャレンジしてみてください。 

１． 内場ダム周回コース ダムから反時計回りのコースがおススメ。藤川牧場もあります。 

２． 満濃池周回コース  時計回りのほうがわかり易い。一周 10Km、約 2 時間 

３． 公渕公園周回コース 反時計回りコース。春には蕨もとれます。 
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香川ほうゆう同窓会 

設立記念式典のご案内 
 
香川学習センターとの協力体制を築き着々
と 

 
合同記念行事実行委員長  

宮北 薫 
 
 
 
本年は、ほうゆう会が発足して 30 周年

となり、香川同窓会が発足して 20 周年と
なることから、両会が合同して記念行事を
実施しようと言うことで、合同記念行事実
行委員会を立ち上げて、ここにおいて実施
方について話し合いを重ねてきたところで
す。 

また、4 月 1 日に、ほうゆう会と、香川
同窓会が統合されたことにより、新組織の
発足を記念する会を兼ねて実施していこう
との意見がまとまったところです。記念行
事の実施内容については、下記に示した通
りです。 

 
        記 

日時：令和 5 年 10 月 8 日（日）  
場所：香川学習センター大講義室（8 階） 
内容：午後１時 

記念式典 
学歌 斉唱 

   会長 挨拶 
来賓 挨拶  有馬センター長  

    功労者表彰  感謝状ならびに記 
          念品贈呈 

           
功労者代表挨拶 

午後１時 40 分   
各サークル活動発表 

   中国語  
交流サークル  
クラシック音楽  
近代史  
英語の各サークル 

午後２時 50 分  
香川学習センター公開講演会 

       挨拶 有馬センター長  
講師 大橋理枝教授   
演題 未定 

       質問と謝辞  
午後 4 時３０分~午後 6 時  

懇親会（学生会館 カフェテリア） 
懇親会終了後解散 

また、合同記念号として会報を発行する
こともすでにお伝えをしているとおりです。 

これまでの親睦行事に参加したことの楽
しい思い出などを語ると同時に、大学生と
して一つのテーマを選らんで研究をしてき
たことなど、皆様方からの積極的な投稿を
お待ちしております。 
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2023/5/1

行事名 場　所 対　象 内　容 備　考

香川ほうゆう同窓会設立
記念式典・講演会

10/8（日） 13：30～18：30　 学習センター 会員、在学生 記念式典、サークル活動発表会、講演会、懇親会（学生会館）を予定

会報、会員名簿発行 5/中 会員 会報・会員名簿は5月中旬発行の予定
会員名簿発行は、名簿掲載同意
者

香川ほうゆう同窓会設
立記念講演会

6/11（日） 13：30-1500 学習センター 会員　在学生
演題 　「聞いてよかった 　相続（贈与）税こと」　～　転ばぬ先の杖～
講師　松井政行氏

 ｵﾝﾗｲﾝ（Zoom) 配信を致しますの
で、ご希望の方はお申し込み下さ
い。

6/4(日） 丸亀：丸亀市市民交流活動ｾﾝﾀｰ 公開講演会　（13:30～15:00）の終了後、開催します。

9/3(日） 高松：香川学習センター 地区交流会　（15:20～16:３0）

9/9(土） 三豊：三豊市市民交流センター 　　会員交流及び活動報告、放送大学の魅力について

12/3(日） 東かがわ：東かがわ市交流ﾌﾟﾗｻﾞ

8/20（日） ①　第一部　1330～14:14　放送大学OCW講義体験　(タブレットで視聴）

10/1(日） 　　　「笑いの哲学～コントで分析～」　　社会学者　森下伸也氏 会報同封チラシをご覧下さい。

11/12（日） ②　第二部　14:30～15:30　　　「チベットからネパールへ」  チベットの歴史や

1/28（日） 　　　ヒマラヤ越の旅を紹介します　   講師　放送大学OB　奥谷義典氏

申込み：野崎（090-6285-4930）

　　　　 　藤本（080-2986-9388）

懇親会 　 会員　在学生 ①　4月　花見　　　②　8月　納涼ビアパーティ　　　③　12月　忘年会

6/4(日） 丸亀：丸亀市市民交流活動ｾﾝﾀｰ(ﾏﾙﾀｽ）
「香川の繁栄を支えたヒーロー～知られざる「借耕牛」の世界～
講師　冨田紀久子（香川民族学会理事）

9/3(日） 高松：香川学習センター
「子供を中心に据えた支援を考える」～スクールソシャルワークの実践を踏まえて
～　　講師　藤澤　茜（スクールソーシャルワーカー）

9/9(土） 三豊：三豊市市民交流センター
「善通寺の中世」
講師　近藤　成一（放送大学教授）

12/3(日） 東かがわ：東かがわ市交流ﾌﾟﾗｻﾞ
「アリの世界」
講師　伊藤　文紀（香川大学農学部教授）

6/10（土）
「うつ病治療における誤解・偏見を再考する」
講師　嶋　宏美（古新町こころの診療所院長）

7/1(土）
「依存症共生のための語りと越境」
講師　海野　順（医療法人社団光風会三光病院院長）

9/30(土）
「香川県の里山における竹林の拡大と120年ぶりのタケの開花」
講師　小林　剛（香川大学農学部准教授）

11/11(土）
「孤独無縁社会における地域の居場所の可能性」
講師　有澤　陽子（ＮＰＯ法人子育てネットひまわり代表理事）

役員会 役員 役員会、事務局会議は、極力Zoomを利用して行う

連合会総会 5/20（土） 千葉 会長 Web会議

中国四国地区放送大学
同窓会交流会

10月？ 島根 役員（3名＋α） 担当は、島根同窓会（竹下会長） 2024年度開催は香川の予定

各13:30開始、15:00終了

卒業研究ｶﾞｲﾀﾞﾝｽ
卒業研究、修論発表会

10:30～12:00

ｻﾝｸﾘｽﾀﾙ公開講演会
（香川学習ｾﾝﾀｰ主催）

公開講演会
（香川学習ｾﾝﾀｰ主催）

高松市中央図書館
（サンクリスタル高松）

研修旅行　「島ネット」 7/30(日）

地域講演会
（香川学習センター協働
開催）

地区交流会
参加者の方々から自由な意見交
換や会に対するご意見やご要望
も承ります。

① 卒業・修了式典は10時開始、卒業・修了祝賀茶話会
② 入学式、入学生の集い
③ 既卒の方で「アカデミックガウン着用」記念写真撮影をご希望の方は、事務局
へお申し込み下さい　後日、詳細をお知らせします

会員　在学生
一般市民

10時40分丸亀港
集合

手島（丸亀市）

13:30～１５：００

①　卒業研究ガイダンス（有馬所長）　②卒業研究発表　「ポランニーの『暗黙知』
の概念が誕生する過程に関する研究」発表者　宮脇 一正氏（教養学部 心理と教
育コース）

会員　在学生
一般市民

一般市民
会員　在学生

丸亀：丸亀市市民交流活動ｾﾝﾀｰ

高松：香川学習センター

東かがわ：東かがわ市交流ﾌﾟﾗｻﾞ

卒業・修了生祝賀茶話
会　・　アカデミックガウ
ン撮影会

三豊：豊中町農村環境改善ｾﾝﾀｰ

各13:30開始、15:00終了

香川ほうゆう同窓会  令和5(2023)年度事業（行事）予定表

一般市民
会員　在学生

日　時

会員　在学生

この島だけの「香川・本たか」（唐辛子）畑などを見学します。

会員　在学生
一般市民

学習センター
卒業生・修了生
会員　在学生
新規入学生

9/24（日)
3/30(土)

11:00～
13:10～

学習センター6/11（日）



第 8 回放送大学同窓会中国四国地区交流会（鳥取大会） 
令和 4 年 11 月 26 日～27 日 （会場；鳥取シテイホテル） 

  
 鳥取大会は本来なら2年前(2020年)開催で

したが、コロナウイルスの為 3 年目に実行の

運びとなり、鳥取同窓会は随分お気を揉まれ

たことと拝察申し上げます。11 月末故にご当

地は冬到来で悪天候と予想されましたが、両

日とも好天に恵まれ翌日の鳥取博物館見学

や遺構解説街歩きも予定通り行われました。 
 出席者は県外から 22 人（香川は 3 人）、県

内は鳥取学習センター長以下 22 人広い会議

場を埋め尽くし、会議・懇親会を通じて多く

の方々と交流・懇親を深める事ができました。 
 
１．各同窓会の報告概要 

島根・何処も同様コロナの為研究も途中

止まり。センター所長が療養中の為支障発生

在り。 
岡山・同窓会生が地域ボランティアで観

光ガイドを実行している。 
広島・全体の活動はない。「所長を囲む座

談会」を同窓会・SC 共催として案内をして

いる。 
山口・おもちゃ病院の医師としておもち

ゃのリサイクルに取り組んでいる。 
徳島・同窓会設立 15 周年。徳島大学防災

危機管理プログラムを学んでいます。 
香川・放送大学へのいざない・地区交流

会・タブレット講習会・ｱｶﾃﾞﾐｯｸ･ｶﾞｳﾝ撮影会。 
愛媛・四季の折り紙教室開催。作品は卒

業生へプレゼントとして使います。 

高知・同窓会主催で「調査旅行」コロナ

の為現地集合、現地解散。参加者へ 500 円支

給。 
鳥取・鳥取シャンシャン踊り（傘踊り）

を広める。歴史的な建物調査・絵入りで新聞

投稿。 
 

２．  講演の概要 「放送大学の近況」    

放送大学 近藤成一学長特別補佐 
単位認定試験を自宅から受験したこと。

コロナ発生以前から実施はしていた。郵

送も受験科目により対応してきた。少し

聞きづらい話であるが本人確認がやり難

く、替え玉試験が起こっていないか？と

にかく会場試験はない。IBT となって高

齢者が離れていくと聞く。現状の流れに

沿って行くのは仕方がない。しかし残せ

る方法は残す。少しずつ面接授業が増加。

来学期は学習センターに方針を任せたい。 
 

３．記念講演 「鳥取砂丘と山陰ジオパーク」 

元放送大学鳥取学習センター長 
西田良平先生 

日本ジオパーク認定 2020 年に全国

で 46 か所 ユネスコジオパークの認定

を受けた。砂丘は 4 か所・浜坂砂丘が観

光地である。千代川が砂丘を形成すのに

大きな役割を持つ。 
砂丘は一大観光地です。  
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卒業研究のすすめ 

放送大学香川学習センター 
所長 有馬 道久 先生 

 
初めに、卒業研究とは何か、学習との違いに

ついて説明します。 
 「研究」とは、世間ではまだ明らかになって

いない「正解」を発見すること。 
 「学習」とは、一般にすでに明らかになって

いる「正解」を知ること。 
これは、卒業研究に取り組んでみたい方への

提言です。 
卒業研究とは、放送大学での学習の総仕上げ

として、決められた枠を超え自分で問題（テー

マ）を設定し仮説を立て根拠をあげて答えを導

き出すことです。やり遂げることの達成感は大

きいですが、一方で不安も大きいことでしょう。

大発見でなく小さな発見を一つできれば大成功

です。「指導教員」が指導・助言を行いますので、

どうぞ安心して取り組んでください。 
次に、卒業研究の履修の流れについてお話し

します。２０２２年４月時点で全科生として２

年以上在学し、６２単位以上修得していること

が必要です。申請期間は８月１２日～８月１８

日、履修可否の決定は２０２３年１月中旬、履

修開始は２０２３年４月からとなります。 
 期日は決まっていますので、どうぞ早めに決

心し準備を進めてください。お待ちしています。 

 

卒業研究発表 

研究テーマ「Ｃ．Ｄ．フリードリヒの樹木

画における喪失と悲嘆」 

：バウムテストのスポットライト分析 

心理と教育コース 
卒業生 後藤 礼  
 

・意 義    臨床心理学や病蹟学の視点か

ら芸術作品の検討を行うこと

により、バウムテストの広い

適応の可能性を探る。 

・仮 説    本研究においては「フリード

リヒの人生においては、喪失

と解離的悲観の心性が強い」

という仮説を立てた。 

・データ    人生を概観した作品群（全２

３作品：２３歳～６６歳）に

おいて、全体的な評価及び共

通している指標から、喪失や

複雑性悲観の要素が読み取れ

た。 

・結 果    全体的な印象や共通した指標 

から、喪失や複雑性悲観の要 

素が読み取れた。 

・考 察    人生を通して繰り返された表

現からは、喪失体験、苦悩や

悲観が示されていた。しかし、

例外的にそういった表現が含

まれない作品もあり、そこか

らはフリードリヒの心理的に

健康な一面が読み取れた。 

・結 論    今後、心理臨床の場でクライ

エントと接することがあれば、

病理的な一面のみならず、回

復へ向けた可能性の一つとし

て、健康的な一面に対しても

開かれた姿勢でありたいと考

える。 

・バウムテスト及び描画テストにおける分析 

分析の例として「オーク林の

中の僧院」を挙げる。全体的

な評価として、活気や明るさ、

親しみやすさ、生命力とは対

極であり、孤独・憂鬱・悲哀・

死を表現した絵であると思わ

れた。 

※バウムテストは、カール・コッ

ホによって考案されました。被験

者１人に対して、Ｂ５判またはＡ

４判の画用紙1枚、ＨＢの鉛筆２

～３本、消しゴムを準備し、樹木

を1本描くことによって行われる

パーソナリティ検査です。 

 

静寂な様子で絵画と文章を駆使し研究され

た後藤 礼さんに敬意を表します。 

（藤本 芙佐子） 
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いばらの道に挑戦するのも悪くない、  

ふり返ると輝く道だった 

 

松原 泰子 

 

 私が放送大学を知ったのは約 30 年前、育児

休暇中だった。通信制の大学に興味はあった

ものの育児、家事、看護職復帰を前にとても無

理だと思った。ところが復帰後、外来勤務とな

りほぼ定時に帰宅、ありがたいことに院内保育

もあり、チャンスは今だと思い入学した。   

卒業は考えず、まずは興味のある科目から

始めた。学んでいる仲間は様々な背景を持っ

ていることも分かり、苦労しているのはみんな

同じと自分に言い聞かせた。年配の方が多か

ったが、面接授業では自分の意見や質問を闊

達に述べる姿にも感銘を受けた。そして 5 年を

過ぎる頃には 100 単位余り単位取得でき、卒

業を意識するようになった。卒業を目指すのな

ら卒業研究に取り組みたいと考え、手引きを見

るとそこには『放送大学教養学部には様々な

学問分野があり・・・（中略）多様な意見がある

ことからプロセスとしての研究を重視する』と書

かれていた。既存の卒業研究を閲覧するとテ

ーマの巾はとても広く、私の全く知らない領域、

片や身近なテーマ、各々の仕事に関連したも

の等々、今後の課題が浮き彫りになったものか

ら示唆的なものと多種多様だった。自ら選んだ

テーマで資料やデータを分析し、自分なりの

論理でまとめられるのではないかと感じた。当

時、指導教員は東京在住の教授だったのでゼ

ミには片道約 5 時間かけて毎月通った。通うの

が大変だろうと途中からは四国学院大学の社

会学の先生を紹介して頂いた。正直、疲れも

あったが帰りの電車では先生や仲間のアドバ

イスがヒントとなり、もっとここを調べよう！と次

のやるべきことが浮かんでくることも多かった。

熱心に取り組む仲間の姿に刺激を受け、私も

頑張らんといかん！とパワーを貰え、論文を完

成させることができた。家族や職場をはじめ、

多くの人達に支えられたのだと改めて感じた。

ぜひぜひ、皆様も卒業研究に取り組んで欲し

いと思います。また違った喜び、達成感に包ま

れるのではないかと思います。 

当初、専攻科目をバラバラに取得していた

ため結果的に 146 単位取得し 2001 年 3 月、

卒業に至った。在学期間は長かったけれど今

では深い学びがあったと思う。その後はボチボ

チと大学院の勉強をしている。また、3 年前に

大学の掲示板で見かけた『日本近代史研究サ

ークル』に参加し、現在は Skype を活用して毎

月勉強会を行っている。そして今回、『香川ほ

うゆう同窓会』の理事を引き受けることとなった。

私の日常生活の中では決して知り合うことがな

かった人達と仲間となり、同好の士となり討論

できることは楽しみでもあるし、同時にモチベ

ーションにも繋がっている。 

そんな私が皆様にお伝え出来ることは・・・ 

私たちは微力であるかもしれないが、決して無

力ではない。前を向き、一歩ずつ進んで行け

ば 千里の道もなんのその。 

『雨だれ石を穿つ』 である。 

そしてふと、後ろをふり返れば・・いばらの道

ではなく、『輝く道だった』と思うこの頃である。 
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2022/9/11 三豊市公開講演会 
いっぱい知りたい！さぬきの 

マルチクリエイター「和田邦坊」 

 
講師 灸まん美術館/和田邦坊画業館 

学芸員 西谷 美紀 先生 
     

 

 香川県庁舎県知事応接

室にある障壁画は、昭和

32 年（1957 年）に和田

邦坊氏が 58 歳のときに

描いた超大作です。縦

223 ㎝、横 875cm あり、

さぬき市の「津田の松原」

が墨一色で大胆に表現されています。 

知事室での来客写真を見ると、根上がり松が白

砂の中に生きる力強い県民を表現しているように

感じられ、とても誇らしい限りです。 

2021 年に香川県庁舎（東館）が重要文化財にな

り、この障壁画はより一層重厚さが増したような

気がします。私のような東讃の地元民にとって津

田の松原は大変親しみがあり、よく寄り道をして

松の根っこに座して潮風を楽しんだものです。 

この障壁画が TV に放映されると心の故郷を見

たような気がし、邦坊氏にお礼を申し上げたいで

す。 

 さて、邦坊氏の生涯を 1 期～5 期に区切って考

えたとき、本作品は第 4 期（55 歳～75 歳）とい

う充実期に制作されたものです。 

第 4 期の邦坊氏は、香川の名店や名物の包装紙

のデザインを数多く手がけています。邦坊氏の包

装紙は、どれも表現豊かで生き生きとしています。

中でも“灸まん”はとても興味深いです。このお

菓子の包装紙はもちろん、由来も邦坊氏の創作で

す。「観光地なのだから、誰が見ても『いいなあ』

と感心して買いたくなる気持ちにしたい」という

思いでつくったようです。灸まんへの愛着や人へ

の優しさ、そして琴平出身の邦坊氏の郷土愛を感

じます。私は、邦坊氏の思いを感じながら、灸ま

んを食したいと思っています。 

この頃の邦坊氏は、当時の金子県知事の招聘を

受けて栗林公園の讃岐民芸館館長となり民芸品の

販路開発にも積極的に取り組むなど、マルチな才

能を発揮し郷土のために尽くされました。 

時代は遡りますが、第 2 期（30 歳～39 歳）の

邦坊氏は、東京で活躍されていました。特に、毎

日新聞社のスポーツ欄に漫画を掲載しており、中

でも似顔絵が得意で種々発表しています。 

渋沢栄一氏、高橋是清氏の似顔絵は、大胆な書

きぶりでいかにも邦坊氏らしいと好評でした。犬

養毅氏の似顔絵は、特徴をよくつかみ見る人を楽

しませてくれます。菊池寛氏は四番丁小学校の先

輩で、似顔絵は本人とそっくりです。この頃、自

画像も多く残されており大きな鼻が特徴となって

います。 

また、世相漫画家としても人気を博し、インタ

ビユーをした人物は200人以上と言われています。

政治家、文化・芸能人、市井の方々など様々で、

総理大臣もいらしたと伝えられています。 

 最後に邦坊様への質問です 

本名は“和田邦夫”ですが、“邦坊”は大変親し

みやすいお名前だと思います。幼い頃にお母さま

から“くにぼう”と呼ばれたのでしょうか、知り

たいものです。 

どの絵画、似顔絵、文章を見ても魅力あふれる

邦坊氏、香川のためにお力を注いで頂き、本当に

ありがとうございます。大いに感謝申し上げます。 

（藤本 芙佐子） 
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小さな旅  

春を感じる高知の旅  

奥谷義典 
  

早春に梅花、寒桜などを見ると春が間近
に迫っていることを感じます。ソメイヨシ
ノや枝垂桜などは春本番を体感します。近
頃では花桃を植林しているところも見られ、
より春を体感できるようになりました。 

高知の寒桜では須崎市の桑田山が有名で
す。時期は 2 月下旬から 3 月上旬が見頃で
雪割桜と呼ばれますが正式名称はツバキカ
ンザクラで山全体に１０００本近くの木が
あり満開時に咲き誇る姿は迫力があります。
桜のピンクと菜種の黄色が相まって美しい
姿を見せます。高松からのアクセスですと
高速道路の須崎西インターで降りて車で１
０分くらいのところですので便利です。 

  
寒桜を堪能したら土佐久礼に寄りましょ

う。大正市場ではかつおのたたきなど販売
していますのでその場で食べることができ
ます。美味しさは抜群です。2017 年にオー

プンした道の駅「なかとさ」も港の近くに
あり浜焼きなども楽しめます。また、須崎
では「なべやきラーメン」が B 級グルメと
して有名です。 
 春本番の 3 月下旬から 4 月の初めにかけ
ては花桃が満開で美しい姿を見せます。場
所は吾川郡仁淀川町上久喜一帯で地元住民
が大切に育てた桃の木に赤・白・ピンクの
花が咲き乱れるその景色は「桃源郷」と呼
ぶにふさわしい景観です。この辺りには樹
齢約 500 年、県の天然記念物にも指定され
ているエドヒガンのひょうたん桜の古木も
あり、その周辺には枝垂れ桜も多数植えら
れその景観は圧巻です。花桃は上久喜に 2
ヶ所、引地橋周辺にもあります。アクセス
は高速伊野町で降り、越知町から仁淀川町
に向かって走らせますと入り口標識があり
ます。 
 花桃やひょうたん桜を十分味わった後は
佐川に寄ってみましょう。「らんまん」の主
人公である牧野博士の生まれた場所です。
実家跡での資料館、植物の植えられている
牧野公園、酒造会社の司牡丹のお店などが
あります。辛口のお酒が好きな方は司牡丹
の「自由は土佐の山間より」がおススメで
す。無料の駐車場も整備されていますので
ブラブラ散歩で古い街並みを堪能できます。 

 
是非行ってみてください。 
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令和5年度 

 

新役員からの一言 

 

市原義博（副会長）  会員の皆様、この度会 

報第1号の発行に対しまして、ご支援ご協力を頂 

いております事に厚くお礼申上げます。今回、ほ 

うゆう会活動に携わり30年を迎える年に新しい 

に感慨深い思いでいます。私は新しい会の副会長

に就任しています香川学習センター学生の皆様の

お世話を今後も継続していく事にしていますので

よろしくお願いします。今後とも、会員の皆様 

にはサークルや会運営に積極的に参加や協力、応

援をお願い致します。 

学生団体「香川ほうゆう同窓会」を発足できた事 

 

大西良二（理事） このたびの現役のほうゆう会

とOBの香川同窓会との統合は、両者の役員が重

複し70歳代の団塊世代が占める事情から、統合

が提起され、見事新しく学生団体に結実、発足し

た。また、新学生団体は、有馬先生仰せのごとく

統合が1＋1＝2以上のものになるように、役員を

リーダー、副リーダーに据えて、委員会方式で斬

新に巧みに運営しようとしている。 

その一つ、サークル支援委員会（リーダー大西、

副リーダー市原）では、初めての役員会のあと、

二人で今年度の目標を5つ設定、学生団体の年間

スケジュール表に反映された。そのうち、「役員

すべてオンライン講演会に案内」することについ

て、ご説明したい。これは、日近研サークルが昨

年度から実施している外部講師による講演会に役

員各位を Skype 登録してご案内すること。つまり、

全役員が講演会に参加できる環境を整えること。

これができれば、リモートワークとオンライン授

業が社会に定着し、放送大学もオンラインになっ

た現在、学生団体の役員会も各委員会もオンライ

ンで開催することができるから。オンラインの利

点は、昼夜を問わず自宅から参加できて、くつろ

いで意見交換できること。つまり、自宅という自

分の拠点から参加する精神的余裕は、会議室会合

を様々に凌駕する。加えて、パソコン操作の両手

使い、マウス使い各種操作の習得は認知力の向上

に資する。全役員がオンラインできるなら、老齢

化を克服して、学生団体の活動力は高まり拡大す

る。ちなみに日近研サークルの場合、コロナ禍ま

では、月1回の定例会合と３分科会と秋の文化祭

の５種類であった。2020年6月のオンライン移行

後は、定例会合と夜の会合と情報連絡会と秋の文

化祭と9分科会、そして出前トーク講演会の14

種類に大きく展開している。そして、オンライン

会合システムのZoomとSkypeとの違いについて。

Zoomはホストの権限が強く企業や学校など指揮命

令・上下関係の縦の活動において相 性
あいしょう

がいい。

Skypeは録画・チャット・資料が参加者に共有保

存されるからサークルなど水平・対等関係の横の

活動において相性がいい。Skype無料版で365日

昼夜OKの活動できることは、ありがたい。 

10人ほどのサークルがSkypeの利便性を活かし

て県内外の人士を訪ね招いて出前トークで知見を

得る、人を知る、その醍醐味を享受する日本文化

の裾野に参画する喜びは大きい。オンラインで何

ができるか、いかに役立つか、好奇心あふれる役

員各位にご見分願いたい。 

     （日本近代史研究サークル 世話人） 

 

岡部元一（相談役）  今回ほうゆう会と同窓 会が統合されて新しい会「香川ほうゆう同窓会」
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として発足したことを大変うれしく思います。ほ

うゆう会設立から３０年、同窓会設立から２０年

が経過した記念となる節目の年に新組織に 移行

することになりました。同窓会設立当時、放送大

学は卒業しても再入学する人が多い特異な大学な

ので私にとっては少し危惧していましたがここに

来て初めて統合の話が出て両会の役員及び学習セ

ンターからもセンター長はじめ先生方が出席して

頂き統合検討委員会が立ち上がり、昨年１１月ま

でに６回の検討会議が行われました。メリットデ

メリット、組織、会計、会則、サークル活動等々、

多岐にわたり検討して皆様のご協力のお陰で統合

に至りました。皆さんには大変感謝しています。

新しい会の「香川ほうゆう同窓会」と いう名称

は全国で初めてであり、他の大学は学友同窓会と

なっています。 

ここでほうゆう会の名前の由来について記して

みます。ほうゆうという言葉を敢えてひらがなに

したのには理由があります。放送大学の「ほう」

と「「ゆう」は学校の友であり勉学に励みそして

遊び仲間でもあるからです。ビヤーガーデンや忘

年会のように親睦を深めることと勉学に励む両方

の意味合いを持っています。この名に恥じないよ

う全国から見られると思いますので入学の集いや

卒業式の時に大いにアピールして欲しいと思いま

す。 

役員になられた方はサークルの世話人が中心で

あったり同窓会活動を強力に押し進めてくれた人

達の熱意溢れる人達なのでサークル活動の活発化、

地区交流会の充実等々、会員の立場に立った運営

を継続して頂きたいと思います。少子高齢化が進

行する中で、放送大学で学んだものを、その誇り

と絆を大切にして新生「香川ほうゆう同窓会」の

活動を通じて、新しい仲間作りや地域社会への貢

献活動を行ってもらいたいと思います。今後とも

放送大学が益々発展されますよう新組織が切磋琢

磨して活性化されていくことを願っています。 

 

岡本幸晴（事務局長） 会員になって良かったと

言われるような会になるよう、微力ながら尽力し 

 

たいと思っております。 

 

奥谷義典（理事） ホームページ、会報など広報

を担当します。見やすい、楽しいを目指してタイ 

 

ミングの良い更新をしていきます。地域活動では

来て楽しく役にたつ情報提供をしていきます。 

 

後藤信義 （会計）  この会は、放送大学で学ん 

でいる・学んだ方が会則にある目的に賛同して加 

入、運営されています。会員皆さまからお寄せく 

ださった意見や要望を、微力ですが少しでも反 

映・実現させていくように努力して参りたいと思 

っていますので、今後ともよろしくお願いいたし 

ます。 今年度も地区交流会（丸亀、高松、三豊 

観音寺、東かがわ）を行います。詳細は、事業 

 

（行事）予定表をご参照下さい）。香川学習セン

ター主催の「公開講演会」に引き続き同会場にて

行います。内容は、ご参加者からの近況報告、会

に対するご意見ご要望や活動報告や放送大学の魅

力等を予定しています。知人ご友人の方をお誘い

あわせの上、是非ご参加くださいますようお願い

申し上げます。 

 

篠原育子（監事）  監事に選ばれた篠原育子で 

す。組織が大きくなり監査も大変になりますが責 

任を持って取り組みたいと思いますのでよろしく

お願いいたします。 
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寶田洋子（会計）  3月25日おかげで３回目

の卒業を迎えNHK放送センターへ駆けつけた会場

前では学長、事務長さんが待って戴き感動。当日

は雨にもかかわらず羽織袴の男性や着物、袴姿の

女性も何人か見かけた。多くの人が胸を張り凛と

したその姿に頑張りと誇らしさを感じた。受付で 

は主人が、妻が卒業で一緒に来ましたと語る夫婦、

どの人も輝いていた。卒業生は６１９８人。式は

１時間程だったがこれ程多くの人が全国各地で頑

張っていると思うと又次の式にも参加しようと誓

った。翌日は香川学習センターで卒業式なので後

ろ髪をひかれながら東京を後にした。 

 

渚 正幸（理事）     中国語サークルの世話人

渚 正幸です。中国語の開催は毎月２回、第一水

曜日と第三水曜日にオンライン授業 Skypeにて学

習しております。１４時から１５時３０分まで発

音から日常の一言会話また簡単なリスニングを中 

心に楽しく学びます。課外授業として毎月１回太

極拳を行っています。コロナの影響で海外旅行も

できない状況が続いていましたが現在は高松～香

港，また高松～台湾便も就航しており中国語を使

う機会も増えてきました。海外行も企画していき

たいと思っております。 

 

野崎昭子（理事）   学びて、旅して、食べて、 

 

唄って、これ又人生楽しからずや。 

 

藤本芙佐子（副会長） たくさんの方々が行事参 

 

加くださいます様願っています。 

 

松井政行（ 監事）      監事の松井です。よろ 

 

しくお願いいたします。 

 

松原泰子（理事）   今回、理事に就任いたし 

ました松原です。私の担当は、主に①在学生の支 

援です。②ICTの推進についても少し関わってお 

ります。①については、入学生や卒業生の皆様の 

祝賀や集いの計画、また、卒業研究・修士論文に 

チャレンジされる皆様に何か支援できないものか 

と考えております。② については、私自身それ 

 

ほど得意ではないのですが、皆様と一緒にICTに 

ついて勉強したいと思っております。例えばHP 

の充実やZoomを活用する準備などに取り組む予 

定です。役員一同、力を合わせていこうと考えて 

いますが、何より会員の皆様のお声も頂戴したい 

と思っておりますのでどうぞ宜しくお願い致しま 

す。 

 

宮北 薫（会長） 人事のいたずらとするところ 

図らずもこの私が会長の役を仰せつかりました。 

ほうゆう会、同窓会それぞれ成り立ちも歴史も違 

う二つの会がこれからはお互いに手を携えて歩ん 

 

の持つ良いところをさらに良いものにして、統合 

して本当に良かったと言われるような会にしてい 

かなければと思っております。皆様方からのご指 

導、ご協力を願うや切なるものがあります 。 

でいこうということになりました。それぞれの会

宮地豊二（事務局）  香川ほうゆう同窓会の歴

史を趣味の写真を生かして記録していきます。コ

ロナの規制緩和で活動場面が多くなることを期待

しています。    （５０音順） 
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令和４年度ほうゆう会員からの一言 

 
石井一典    

ゴルフでエイジシュートが出まし

た。８６才 令和４年４月１１日 

ロイヤル高松 G.C.  円座公明会ゴ

ルフコンペ 
市原紀子    

目的をもってきちんと勉強してい

けば二つ目のエキスパートを取れる

までに近づいています。 大学へ行

けなかったので放送大学らしさを

（他の大学とちがって何才でもいつ

でも入学）失わない大学であってほ

しいと思います。パソコンの発達が

早いのでついていくのがいっぱいで

す。 
大熊 清    

人と会って話す機会が減り、たま

に会ったりすると、つい長話になり

ます。放送大学、今年から５回目の

挑戦です。 
大西良二    

コロナ禍３年目を迎え、放送大学

は今年からパソコン・オンラインに

移行したにもかかわらず、ほうゆう

会の対応が議案から全く見えません。

その意味で「反対」と致します。ほ

うゆう会の会則を定めた先輩方の精

神をくみとりましょう。再考をお願

いします。とくにパソコンできない

不得手な学友を救済することを議案

に入れるべきではないでしょうか。 
岡部元一    

１９８９年に千葉学習センターに

入学して以来、約３０年余り細く長

く学生として続けて今回で６回目の

卒業となりました。又、新たに「情

報」コースに再入学しました。いつ

まで続けられるかわかりませんがよ

ろしくお願いいたします。 
 
 

 
岡田里栄子   

綾川町滝宮楽々苑にて介護職をし

ております。パソコンサークル 放

送大学ほうゆう会宜しくお願い致し

ます。 
木田晴康    

いつもお世話になっています。令 
和４年度会費￥１０００は４/１１

に振り込みました。最新の会報「ほ

うゆう」２０２１年秋号（木田投稿

文掲載）を知人に貸したところ、紛

失してしまいました。残部がありま

したら１部よろしくお願いします。 
後藤信義     

この春３回目の入学を致しました。

「人間と文化コース」の勉強とサー

クル活動（日本近代史研究サークル）

を楽しみたいと思います。 
神野義久     

２度目の全科履修生になりました。 

昨年からもの忘れが心配になってき

ましたので認知症や心理学について

学びたいと思っています。よろしく

お願いします。 
白川貴司     

大変な時ですがよろしくお願いし 
ます。 

高橋房子     
放送大学のくわしい御報告ありが

とうございました。皆様がいろいろ

御活躍の御様子たのもしく拝見いた

しました。益々のご発展をお祈り致

します。 
寶田洋子     

交流サークルです。コロナの関係

でずっとお休みしていますが、皆様

お変わりないですか、サークルの日

と面接の日が重なって別の部屋が取

れません。今しばらくお待ちくださ

いネ。ご迷惑おかけします。嵐が過

ぎれば晴が来ます。 
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田淵かおり子   

クラブ活動が再開されてとてもう

れしい。ゼミも再開、どちらも今年

一杯は続いてほしい。 
玉井蓮恵     

いつもお世話になりありがとうご 
ざいます。 会報いつも楽しく読ん

でいます。 
戸松美千代    

長引くコロナ禍の下で、役員の

方々には大変御苦労おかけしている

ことと存じます。お陰で中国語サー

クルは、Skype で楽しく続けられ

有難いです。  
豊嶋清美     

皆さんお元気ですか。 今年もが 
んばりましょう。 

渚 正幸     
中国語サークルの世話人をしてい

ます。 オンライン・Skype での

学習をします。楽しいですよ。ぜひ

連絡して下さい 
西原由紀子    

コロナで学習センターが休みとな

り、その間さみしい感じでした。早

く皆様方とお会いしたいです。 
西村博子    

 昨年度、放送大学（全コース）を

無事卒業することが出来ました。長

い間いつもほうゆう会に支えられて

来ました。毎月の理事会、サークル

活動、恒例のイベント（忘年会、ビ

ヤガーデン等）すべて人と人の絆で

す。一人では生きてこれなかったと

つくづく感じるこの頃です。（８４

才のつぶやき）これからもずーっと

応援します。ほうゆう会！！ あり

がとう！ 

野崎昭子    
論語サークル。 コロナ禍でサー

クル活動も制限され仲間と共に、孔

子の言葉を求めて野外研修をしてい

た頃がなつかしいです。 
中園陽子     

いつもお世話いただきありがとう

ございます。今年こそ楽しく学べた

らいいなあと思っています。昨年は

交流の場がほとんどなかったように

思います。 
服部哲郎    

 コロナ騒ぎが収束し、対面による

面談の出来る状況が早く訪れること

を祈っています。 
藤川マリ     

いつもお忙しい中、お世話して頂

きありがとうございます。今年度よ

り休会させて頂きたいと思っており

ます。教室でお会いできた際には気

軽にお声かけ下さいね。学習者、い

つも前進されている方々とのおしゃ

べりは楽しいです。面接授業で早く

県外へ行ってみたいですね。 
堀家経雄     

特に変わりなく過ごしております。

心身の喪失を防ぐため、時々青ノ山

や丸亀城を散策しています。コロナ

禍が収束し、放送大学も全面的に開

かれることを願っております。 
福森誠一     

○サークル活動報告     
・スウェーデンボルグ読書会の説明

事項 ※量子力学とその応用（量子

コンピュータ）等について学ぶ。ゼ

ミナール形式      
・物理を考えるの説明事項 令和４

年度資料に移す。 
 
舟木由紀代    

お世話になります。 よろしくお 
願いします。 

 

円尾和夫    
コロナ、ウクライナ問題と不条理

なことが起きていますが、前向きに

がんばって生きて行きたいと思いま

す。 
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宮北 薫     

中国語班も近代史班も、現在のと

ころスカイプで活動しています。面

談でする活動にはない利点もありま

すが、早くみんなが一堂に集まって

みたいものです。懇親会なども開い

てカラオケにも行きたいものです。 
宮地豊二     

新型コロナのために、対面行事が

出来ないのが残念です。早く収束し

てほしいものです。 
前田和徳     

これから忙しくなりそうです。 
山白清彦     

選科２年目です。今年もがんばり

ます。よろしくお願いします。会長

さんお体御自愛下さい。 
 
 
 

山下明彦     
投函が遅くなって申し訳ありませ

ん。前年度末で修了となり今年度は

学部の選科生に登録しました。ほう

ゆう会の会員は続けます。よろしく

お願いします。 
由手口直行    

今学期からパソコンでの試験が始

まりますが、パソコンが苦手な私は

多少不安を感じています。クラシッ

ク音楽サークルは平日に行っている

ようですが、日程の都合がつけば参

加しようと思っています。 
渡辺元春     

この度、住み慣れた高松を離れて

神戸に転居しました。ほうゆう会や

サークルの皆様には長い間大変お世

話になりました。これからもよろし

くお願いします。 
 

 

令和４年度ほうゆう会退会者からのメッセージ 

 
奥谷義典     

令和３年度末を以って退会します。 
永尾 寛     

ほうゆう会を退会します。 
二宮早和子     

申し訳ありませんが、令和２年度

に放送大学は卒業しているため、全

く活動していません。会報も送って

いただかなくてけっこうですので、

よろしくお願いします。 
宮本譲二      

今、休学中でまた近々勉学に励み

たいと思っていますので、皆様によ

ろしくお伝えください。また逢える

日を楽しみにしております。よろし 
くお願いいたします。  
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　　放送大学　香川学習センター

世 話 人 市原 紀子

開催日時

講　　師

会　　費 無料

活動内容

世 話 人 野崎 昭子

開催日時

開催場所

講　　師 無

会　　費 無料

活動内容

世 話 人 寶田 洋子 （連絡先）090-9774-5233

開催日時

開催場所

講　　師 無

会　　費 無料

世 話 人 渚 正幸 kiyusamasa_0423b@yahoo.co.jp

開催日時

開催場所 Skypeにて実施中、連絡先（渚正幸Skype）asiganm

講　　師

会　　費
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学生団体　香川ほうゆう同窓会　サークル活動のご案内
           参加希望の学生は、各サークル世話人にお問い合わせください。

クラッシック音楽サークル

（連絡先）090-1003-4812

月に１回～３回　木、金曜日13：30～15：30　

開催場所
香川学習センター　会議室＆実験室
開催日は、掲示板・メール・ハガキ等でお知らせいたします。

無　会員同士で話し合っています。

クラシック、希望曲の鑑賞、コンサートの鑑賞、音楽情報交換。

論語サークル

（連絡先）090-6285-4930 nozakiakiko4930@ezweb.ne.jp

原則毎月第２金曜日13：00～15：00　学生掲示板参照してくざさい。

香川学習センター　８階会議室

孔子の言葉と共に、和気藹々と楽しんでいます。

交流サークル

毎月第３日曜日13：00～15：00

香川学習センター　８階会議室

活動内容
学生生活の多彩な情報交換会を行っています。
お互いに楽しい学生生活を過ごしませんか！！

中国語サークル

（連絡先）090-4332-5948　

毎月第１及び第３水曜日の２回14：00～15：30　

陈 凤军（チンホウグン）　先生　（内モンゴル出身・香川大学大学院卒業）

各コース１０００円/月。　テキスト代などは別途です。

活動内容
①入門ｺｰｽ、会話ｺｰｽ　②中国の唐詩・日本人のための中国語の教材学習、
③校外学習として、食事（ｶﾗｵｹ）会、中国旅行などを実施しています。



世 話 人 大西 良二

開催日時

テキスト

会　　費 無料。テキスト・参考書は実費。

世 話 人 菊地 澄子 （連絡先）090-7572-5443

開催日時 変更になる場合があります。

開催場所

会　　費 無料。

世 話 人 福森 誠一

開催日時

開催場所

講　　師

会　　費 無料。

世 話 人 福森 誠一

開催日時

開催場所

講　　師

会　　費

新しくサークルを始めたい方、大歓迎します。

　　　サークルの立ち上げや運営、会員募集などご支援します。
まずは、ご相談くざさい。

（携帯電話） ０９０－２８２８－４０７９

（ﾒｰﾙｱﾄﾞﾚｽ） star.okamoto@gmail.com
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日本近代史研究サークル

（連絡先）090-3780-5433　onishi@ma.pikara.ne.jp

第２土曜日13：00～15：00　定例会合を軸に自宅からSkypeオンライン、365日昼夜OK。

中央公論社『日本の歴史』第17～26巻終了、現在、第16巻児玉幸太「元禄時代」。

活動内容
近代日本の基盤、江戸時代を学ぶ。司会の下で発表と意見交換。会員１７名。秋は文
化祭発表大会。学びの成果は会報で社会還元。オンラインで発信、交流、協同。

英語サークル

毎月第２・４土曜日13：00～15：00　

香川学習センター　８階実習室（活動内容により変更することがあります）

活動内容
日常生活の体験談を英語で話してみよう。英検・TOEICの問題に挑戦しよう。
インターネットを利用して英会話を学びます。

「物理を学ぶ」サークル

（連絡先）090-6884-2633 rsr02715@nifty.com

毎月第２・４火曜日15：00～17：00

香川学習センター　８階会議室

服部 哲郎　先生（香川大学名誉教授）

活動内容
スウェーデンボルグ著「天界の秘技」を購読。令和5年4月より第六巻(旧約聖
書創世記第32～38章)。

活動内容
「ファインマン物理学　量子力学」を中心に、服部先生が話題を提供(単極電磁
誘導のパラドックス、ベクトル解析、等価変換思考等)。

「スウエーデンボルグ読書会」サークル

（連絡先）090-6884-2633 rsr02715@nifty.com

香川ほうゆう同窓会事務局長　岡本 幸晴

毎月第２木曜日10：30～12：00

香川学習センター　８階会議室

大賀 睦夫　先生（香川大学教授）

無料。（テキストは各自購入）



　ご卒業記念として、アカデミックガウン（学習センターから借用）を着用して、学位記、
校旗・お花を背景に撮影致します。既卒の方は、学位記を、持参・または学習センターから
お借りすることもできます。　写真パネルはA-4サイズ､紙台紙付きで、今までに延べ６０名
の方が撮影されています。

　一学期は9月24日、二学期は3月30日の卒業式典のあと、ご希望の方を対象に実施いたしま
す。　　　　すでにご卒業なさいました方々も是非お申し込みください。

ご希望の方は、8月末・2月末までに葉書もしくはメールにて、香川ほうゆう同窓会事務局又
は学習センター事務室へお申し込み下さい。
費用は、撮影・カラー写真パネル（A-4ｻｲｽﾞ、紙台紙付き）ご自宅へ郵送料込み2000円/葉で
す。

　毎年５月に発行しています。（現在62名の方が掲載されています）

　掲載発行にご同意を頂いた方限定です。　お名前・郵便番号・住所・電話番号・メールア
ドレス等掲載項目は自由です。（掲載発行にご同意され、同窓会名簿をご希望の方、掲載内
容に変更が生じた方は、葉書で事務局へお知らせ下さい）

　地区交流会・地域講演会とも県内4ｹ所において実施します。
開催日時・場所等は令和5(2023)年度事業（行事）予定表をご覧下さい。

　開催は県内4カ所（東かがわ、高松、丸亀、三豊観音寺）で実施致します。詳細は、放送大
学学習センター及び香川ほうゆう同窓会ホームページでもご覧いただけます。

　① 「地区交流会」は学習センター主催の公開講演会の後に、会員・在学生、市民の方々と
の交流、「放送大学の魅力」を多くの方々へ発信して我々の仲間を増やしていこうとするも
のです。

　②「地域講演会」の開催日時や内容につきましては同封チラシをご参照下さい。

　知人ご友人などお誘い合わせの上ご参加くださいますように、ご支援・ご協力の程よろし
くお願い申し上げます。

「放送大学へ
のいざない」
小冊子の紹介

　香川ほうゆう同窓会で作成した小冊子（A-４　16ページ）です。放送大学、香川学習セン
ター、香川ほうゆう同窓会を分かりやすく紹介したものです。　公開講演会、地区交流会に
て配布、学習センター学生向け掲示板（7階）前にもございます。私たちの新しい仲間作りに
ご活用下さい。　　　　　　　　　　　　（ご請求は香川ほうゆう同窓会事務局、香川学習
センター事務室まで）

電子メール利
活用のご協力
をお願いしま
す。

香川ほうゆう同窓会からのご連絡、会報等のお届けを「郵送」から「電子メール」による配
信に切り替えのお願いです。　連絡事務の軽減化、郵送等にかかる経費の節減です。　会報
は印刷コストの関係で郵送用（2色刷）、電子メール添付はPDF形式のカラー版です。
＊＊　電子メールでの受信が可能な方でご同意をいただける方は、メールにて事務局へお知
らせ下さい　＊＊　後日送信テストを兼ね電子版（PDF・カラー）をメールに添付送信させて
頂きます。（現在電子メールをご利用の方は51名です）

　＊URLが変更されました。スマートフォンでもご覧いただけます。

　お知らせ（各種行事案内・ご報告など）や参加申し込みもできます。

＜URL＞　https://kagawadosokai.jimdofree.com

　香川ほうゆう同窓会（事務局）へのお問い合わせ、ご意見、会報への投稿などご利用くだ
さい。

　メール受信機（パソコン）は、常時香川学習センター内にありますのでお問い合わせ等に
つきましては、お返事が遅くなることがありますのでご了承願います。

kd.setonokaze@gmail.com
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香川ほうゆう
同窓会「メー
ルアドレス」

香川ほうゆう同窓会から「お知らせ」と「お願い」です

アカデミック
ガウン撮影会
のご案内

香川ほうゆう
同窓会名簿の
発行

香川ほうゆう
同窓会ホーム
ページ

地区交流会、
地域講演会の
ご案内



 

令和 5 年 3 月香川ほうゆう同窓会へ入会されました方々をご紹介いたします。 

              

小谷仁美様 森本英雄様 曽我部博美様 中山一臣様 田井美葵子様 

  

ご入会有り難うございました。 

 

令和 5 年度 放送大学 香川ほうゆう同窓会役員は次の通りです 

会員皆様のご協力をお願いいたします。  

会 長  宮北 薫       副会長  藤本 芙佐子 市原 義博   

事務局長 岡本 幸晴      会 計  寶田 洋子  後藤 信義 

監 事  篠原 育子 松井 政行   

理 事  奥谷 義典 大西 良二 松原 泰子 菊池 澄子 関  義久 

        市原 紀子 野崎 昭子 植松 隆郎 宮地  豊二 福森 誠一 

        渚  正幸  

顧 問  有馬センター長       

相談役  大北 穆 西原 由紀子 岡部 元一 山田 勲 渡辺 義雄  

！！  つなごう、広げよう、香川ほうゆう同窓会の輪  ！！ 
活動へのご要望やご意見及び会報の原稿・お便り・写真等をお寄せください。 

（テーマ） 自由（未発表のもの） 

（文字数） 600 字（A4-1 枚）程度以内。 

（締切り） 随時受付しております。 

（宛 先） 760-0016 高松市幸町 1-1（香川大学内）放送大学香川学習センター気付 

香川ほうゆう同窓会事務局宛て 

<E ﾒｰﾙｱﾄﾞﾚｽ> Kd.setonokaze@gmail.com 
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〈編集後記〉 
  
創刊号をお手元にお届けします。形どおりではありますが、まずは新し

い組織ができたことのご挨拶、それに続き学習センター所長から丁重なお

祝辞をいただきました。旧組織の両会長からは、退任のご挨拶を頂き、ま

た、新組織においてもさらなるご活躍をしていく旨を語っておられます。

新組織の会則や財産の引き継ぎのお知らせに続いてこれからこの組織に

おいて、力強く実施してまいります事業をご案内するページがこれに続い

ております。諸氏におかれましてもご参加をお願いします。きっと有意義

で心おどる楽しいものとなりましょう。さて、10 月 8 日（日）には、大橋

理枝教授の講演などを含む新組織の発足記念行事の実施を計画している

ところです。各サークルにおいても日頃の活動をみんなに見ていただくた

めの出しものを考えて目下練習に励んでいると聞いております。これらの

行事にも是非ご参加のほどをお願いします。何はともあれ、創刊号をご笑

覧ください。                       編集子 
 


